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九条の会．ひがしなだ 

                     

第 152 号 
 

２０２２年 

８月２５日 

 

事務局 西谷利文 Tel 080-1485-5603  E-mail  nishi-t@hm.h555.net 

 

    FK 元弁護士の“ここがポイント”                                     

          ９条は生きている 

深草 徹 
日本国憲法９条は、安保法制によって完全に死文と化してしまったという人がいます。 

 もし本当に死文と化したなら、９条の条文は憲法典には残っていても法的には存在しないとうこ

とになり無視できます。 

そうすると国たるものは、国連憲章第５１条にもあるように固有の権利として個別的又は集団的

自衛の権利を持つとされていますから、憲法改正するまでもなく当然の事理として普通の軍隊を持

つことができることになります。 

たとえば日本帝国陸海軍は、１９８９年明治憲法制定の以前に既に創設されており（陸軍は１８

７１年、海軍は１８７２年）、度々海外に派兵され近隣国に武力干渉をしていました。 

 ９条はその当然の事理に歯止めをかけているのです。ところが死文と化したということになれば

その歯止めはなくなり、自衛隊を普通の軍隊とするための軍事法制をどんどん整備できることにな

ってしまいます。 

９条は、いまだ非軍事和主義の命を脈々と伝え、生き続けているからこそ、政府・自民党は９条

を骨抜きにしようと虎視眈々機会をうかがっているのです。勝手に死んだことにしないで頂きたい

と思います。 

               （深草憲法問題研究室主宰、九条の会ひがしなだ筆頭代表世話人） 

  

 

「親ガチャ」？？        

 横林賢二 

「どんな親に生まれたかで子供の将来が左右される」という意味です。日本世論調

査会が行いました。調査期間 6 月～7 月、18 歳以上男女 3000 人が対象と報告され

ています。（神戸新聞 8月 13日朝刊）社会的な問題を「ガチャ、ガチャ」と一緒に

する事に問題があります。 

「賃金が約 30年横ばい」である事が報道されていますが、「低賃金」は親の個人の

問題ではありません。それをいかにも「子供の貧困」は「親の貧困」という個人の

問題で済まそうとしています。 

企業の内部留保が増える一方で、正規労働者が減り、派遣労働者が増えてきた結

果です「子供の貧困」「親の貧困」は、この約 30 年間の「政治の貧困」の結果であると言えます。

それは、資本（家）の意向を受けた自民党の長期政権の結果です。この事を若い方に理解されるよ

うな運動が求められていると思います。              ２０２２年８月１４日 

                              熟年者ユニオン 73歳 

 

貧困 
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政界に激震走る・・・旧「統一協会」問題 
                                     深草 徹 
「世界基督教統一神霊協会」（現在は「世界平和統一家庭連合」。以下単に「統一協会」。）は、霊 

感商法や高額献金などで全国津々浦々に多数の被害者を生み出してきたカルト・極右反共集団です。  

 統一協会は、第二次安倍政権成立以後、安倍元首相の肝入りで自民党に食い込み、選挙時には手

足・集票マシーンともなりつつ、深く静かに自民党に政治的影響力を及ぼす存在になっていました。 

統一協会がマスコミを賑わすことになったきっかけは、７月８日の山上徹也氏による安倍晋三元

首相の狙撃・殺害事件でした。週刊文春は以下のように報じています。 

 

――１９９１年、夫の死などを契機に入信した A子さんは 1億円以上を献金した末、２００２年に

自己破産。当時、山上は２２歳だった。教会への憎悪を募らせた山上はそれから２０年後、鬱々と

した感情を暴発させる。だが、手製銃の銃口を向けた先は、母でも教会トップでもなかった。 

「韓鶴子を殺害しようとしたが、接触が難しかった。安倍氏は繋がりが深いと思い、標的にした」 

 逮捕後、山上はそう供述している。―― 

 

今、統一協会と自民党との癒着の実態が次々と明らかにされ、政界に激震が走っています。 

既に岸田内閣の支持率激減、自民党支持率も大幅減少が報じられています。 

 カルト・極右反共集団「統一協会」による犯罪活動、これを事実上ほう助してきた自民党への追

及を一層強めましょう。 

                         （九条の会ひがしなだ筆頭代表世話人） 
 

 

 

ハナ絵モンの思い 

                     戦争とおさるのジョージ 
                                                                       関本（市川）英恵 
 

我が子がテレビで見ていて好きなので、一緒に「おさるのジョ

ージうきうきマーケット」に行ってきました。そこに並んでいた

「戦争をくぐりぬけたおさるのジョージ」という絵本が気になり、

読んでみました。 

1940年春、H．A．レイとその妻マーガレットは「フィフィ（後

にジョージ）」の絵を仕上げたり、童謡の絵本をつくり始めてい

ました。子どもたちにはよい本や歌が必要だと。 

6月の朝、レイ夫妻はドイツの軍隊が攻めてくる数時間前にパ

リを脱出しました。それも自分で組み立てた自転車に乗って。二

人はドイツ生まれのユダヤ人だったそうです。 

わずかな荷物のなかにあったジョージの原画が絵本になるのは、翌年アメリカでのこと。童謡の

絵本も同じ年に出版され、世界平和への希望をこめて書店に並べられたそうです。我が子が大きく

なったら、こんな話もしてみようと思います。 

（「憲法の歌」作詞者） 
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   知事の国葬参列「公金は違憲」 
           ４道府県に支出差し止め請求 

 
 ９月２７日に開かれる安倍晋三元首相の国葬に知事や

議長が公金を出して参列するのは憲法に違反するとして、

弁護士や有志の住民が１９日、北海道、京都、大阪、兵庫

の４道府県の各監査委員に対し、公金を出さないように求

める住民監査請求をした。 結果が出るまでの間、公金支

出を暫定的に停止することも求めた。 

 住民側は請求書で、首相経験者の葬儀は内閣・自由民主

党合同葬が慣例で、首相在任期間は国葬の理由にならない

と主張。また知事や議長の参列は「相当確実に予測される」

が、根拠となる法令はなく、国葬に関連した地方公共団体 

の公金支出も違憲だと主張している。 

 大阪府の吉村洋文知事は「国葬をやる限りは公務として 

参加する。公費を使った出席になる」と話した。京都府の 

西脇隆俊知事は、国葬への参列について「まだ案内も来て 

いない段階のため、お答えできない」と語った。 

                          （朝日新聞８月２０日付から転載） 
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安倍元首相の国葬に反対し、国会前で抗

議する人たち＝１９日夕、東京・永田町 
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住吉山手から 

              瓢箪から駒 (1) 

                             公庄 れい 

１９７０年代の終わり頃、私の属している食品の共同購入の事務局から、電話がかかってきた。

「お宅の近くの会員さんが、話したい事があるって言ってるから、会ってやって」で、住吉駅で会

ったのが、田村和仔さん。小柄で清楚、女優の八千草薫さんのような人である。 

彼女は安全食品連絡会に属しているが、神戸市消費者境界が毎年、神戸市から多額の委託費を受

けながら、何もしていない。委託費の使途を明らかにするよう、運動したいので、協力して欲しい

と言った。私は即座に言った。「ヒマなおばさん達が行政とイチャイチャするのって、よくあるで

しょ。私、関係ないわ、そんなん放っといたら」。 彼女は悲しそうに、「でも公庄さん、婦人会へ

入ったはるんでしょ」。 

婦人会？ 婦人会？ 時々ポストに、『婦人神戸「」っていう印刷物が入ってるけど、そしたら私

も婦人会に入っているのかしら、会員十万人の婦人団体協議会と市は車の両輪って、いつも市長は

言っているけど、その十万人は私のように知らないうちに読み込まれている人達じゃないかしら。

その事を皆に考えて貰わないといけない。 

そうだ、ミニコミ紙を出そう！！ 手紙すら殆んど書かない。 

子供の時、今日は作文の時間が有るって日は、学校を休みたいと思っていた私。 

ホント、馬鹿ほど怖いモノはない。 

『め・め・め通信【】自分の目で見ましょう。その目は弱い存在の側に立つ目でありたい。そん

な願いをこめて始めから二千部発行、年六回の殆どは無料で各地の食品共同購入会へ配った。費用

は、ウエス屋さんで買い込んだ着物の古着を売って作った。 

                         （孫たちの将来を案じるお婆ちゃんの会） 
    

催し案内 
 

 

 

 

カンパの郵便振替口座 

 口座記号 ００９００－６ 

 番  号 ２１７１２９ 

 名  義 九条の会.ひがしなだ 

 

   九条の会.ひがしなだ１６周年総会記念講演会 

         ジェンダー平等は平和をもとめる 

 日   時 ９月２３日（金・祝）（７月３０日企画を延期しました） 

第一部 １６周年総会 １３：３０~ 

第二部 記念講演   １４：１５~ 

 講   師 朴木佳緒留さん（神戸大学名誉教授） 

会   場 神戸市東灘区文化センター多目的ホール（９階） 

 参加協力費 ５００円（高校生以下、障がい者無料）    

 主   催 九条の会.ひがしなだ 

 問い合わせ ０８０－１４８５－５６０３（西谷） 
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